

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8392.

Subscripción en Córdoba. Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Por un mes.... 10 rs.
Fuera de Córdoba..... Por trimestre... 28 rs.

MARTES 10 DE SEPTIEMBRE DE 1878.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio á comunicarlo al mes. que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Sección oficial.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

No habiendo tenido efecto la subasta para la construcción de catorce casetas y tres fieltos para el servicio del resguardo de consumos, se anuncia nueva subasta que tendrá lugar el día 18 del corriente de doce á una de la tarde en estas Casas Consistoriales bajo el tipo de 18093 pesetas 91 céntimos.

Lo que se anuncia al público para que las personas que deseen interesarse en la licitación puedan examinar los modelos y condiciones que obran en el expediente que desde hoy está de manifiesto en esta secretaría municipal, debiendo tener presente que para tomar parte en la subasta deben consignarse 500 pesetas en la caja municipal como depósito prévic, y las proposiciones acompañadas de este recibo se sujetarán al siguiente

MODELO.

D. N. N. vecino de... como acredita con cédula personal número... enterado de las condiciones formuladas para contratar las obras de construcción de catorce casetas y tres fieltos con destino al resguardo de consumos, obligase á ejecutarlas por la cantidad de tantas pesetas (por letra.) Fecha y firma.

Córdoba 7 de Setiembre de 1878.—Vicente Lovato.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:

—La real orden que publica la *Gaceta*, modificando la tarifa de franqueo para las cartas destinadas á varios puntos del Pacífico, está concebida en los siguientes términos:

«Enterado S. M. el rey (Q. D. G.) de las rebajas que en los derechos de tránsito marítimo acaban de introducir Francia é Inglaterra para el transporte de las cartas destinadas por la vía de Panamá á los puertos del Pacífico; y creyendo medida de equidad el que estas rebajas se lleven proporcionalmente á nuestra tarifa internacional, mayormente tratándose de países para los cuales los precios de franqueo han sido hasta ahora exagerados á consecuencia de los grandes gastos que originaba su conducción marítima; considerando que estos precios no estaban tampoco en armonía con los que

rigen para otros más lejanos países con los cuales no tiene España tantos vínculos de union como los antes aludidos:

Teniendo en cuenta, por otra parte, que todas las naciones tienden hoy á la unificación y simplificación de sus tarifas, y que las más las han reformado con el laudable propósito de evitar confusiones al público, regularizando y perfeccionando á la vez la administración en la esfera de su contabilidad internacional:

Considerando, por último, que una prudencial rebaja en los precios de franqueo para las cartas destinadas á los países del Pacífico no comprendidos en la union general de Correos no irrogará perjuicios al Tesoro público, ántes bien se le beneficiará con esta medida;

Ha tenido á bien S. M. resolver, en conformidad con lo propuesto por el centro directivo de su digno cargo, que para el 15 de setiembre quede asimilada la tarifa para Chile, Bolivia, Perú, Ecuador y San Salvador á la que hoy rige para los demás países del continente americano lindantes con el Atlántico.

En su consecuencia, la tarifa que desde la espresada fecha regirá para las cartas que se remitan á los diferentes países de América no comprendidos en la union general de Correos será la siguiente:

Via Francia.—Cartas franqueadas, una peseta.—Porte á satisfacer en España por las no franqueadas, una peseta.

Via Inglaterra.—Cartas franqueadas, una peseta 20 céntimos.—Porte á satisfacer en España por las no franqueadas, una peseta 30 céntimos.

—El gobierno de Portugal ha declarado sospechosas las precedencias de Ceuta.

El gobierno ha entablado las oportunas reclamaciones.

—Se encuentra en Madrid desde hace dos ó tres dias el ministro de Hacienda en Alemania.

—El presidente del Consejo se ha encargado interinamente del ministerio de Ultramar.

—Las activas gestiones del ministro de Estado, hábilmente secundadas por el cónsul general de España en la capital de Annam, Sr. Soulere, han alcanzado que el gobierno de aquel reino haya hecho efectivos en París, á disposición del gobierno español, 82000 y pico de duros, á cuenta de lo que nos adeuda en concepto de indemnización de guerra.

—El digno y celoso gobernador civil de Castellón Sr. Santa María ha manifestado al gobierno que no es cierta la noticia publicada por varios periódicos diciendo que una mujer en-

demoniada andaba paseando las calles y dando escándalos.

Lo único que sucedió fué que una loca infeliz se escapó de su casa burlando la vigilancia de la familia; pero vuelta á su reclusión no ha sucedido nada de particular ni ha vuelto á repetirse el caso.

—El cónsul de España en Marsella ha comunicado hoy al gobierno español, que en virtud de las noticias de Marruecos, se exigirá patente á nuestros buques en el puerto de Marsella, hasta que se declaren limpias las precedencias del imperio musulmán.

—Han sido nombrados comandantes generales subinspectores de artillería de los distritos de Andalucía, Estremadura y Castilla la Vieja, respectivamente, el mariscal de campo don José Dominguez y los brigadieres don Gregorio Anchoriz y D. Ramon Ibañez y Varela.

—En Bayona acaba de ensayarse con éxito un género de especulación que parece iniciado hace años en las costas de Vizcaya: tal es el empleo de buques de vapor para la pesca. El vapor pesquero y la máquina han costado unos 60000 francos; la enorme red, el *chalut*, destinado á dragar el fondo, 20000. La primera rodada produjo por valor de un millar de francos en pescados diversos.

—Anoche salió para Torrelavega el Sr. ministro de la Guerra.

—Del 20 al 24 del corriente llegará á Madrid el Sr. Sagasta.

—El *Pabellón Nacional* y algun otro periódico dice, que durante la interinidad del señor marqués de Orovio en el ministerio de Gracia y Justicia, se han nombrado canónigos, arciprestes y altas dignidades eclesiásticas.

El hecho es completamente inexacto, el arcediano de Valencia, única vacante de alguna importancia que ha ocurrido en su interinidad, se halla aun sin proveer.

—El corresponsal de los *Debates* en San Juan de Luz niega que esté resuelto en definitiva el viaje del señor Sagasta á Cataluña que para octubre ó los últimos dias del mes actual han fijado varios periódicos. El señor Sagasta resolverá en París sobre este asunto.

—Uno de los primeros dias de la próxima semana irá á Riofrio á visitar á S. M. el rey el ministro de Estado.

—Han dicho á la *Politica* que el señor Perez de Guzman ha recibido una carta del Sr. Posada Herrera espresando en ella que, salvo algun detalle, habia interpretado bien su actitud política, en la correspondencia enviada á la *Epoca*.

—Hoy saldrá para recorrer varios puntos del distrito de Castilla la Nueva el general Primo de Rivera.

—El día 21 de agosto salieron de la Habana dos vapores-correos y otro el día 27, conduciendo á la Peninsula licenciados del ejército de Cuba.

—Esta mañana á las siete han salido para Villalva y Riofrio el presidente del Consejo de ministros y el oficial de la Presidencia, Sr. Esperanza, que regresarán á Madrid el domingo por la noche.

—Ha llegado á Madrid el ex-ministro constitucional D. Carlos Navarro Rodrigo.

—El Sr. Cánovas del Castillo lleva á la firma de S. M. el rey los decretos encargando al conde de Toreno interinamente del ministerio de la Gobernacion, durante la ausencia del señor Romero Robledo.

—Probablemente el consejo de ministros no se reunirá hasta el jueves de la semana próxima.

—Hace ya algunos dias que se encuentra enfermo de algun cuidado el jefe de seccion del ministerio de la Gobernacion Sr. Romero Leal.

—Ha vuelto á encargarse del mando de su provincia el gobernador civil de Ciudad Real.

—Por la direccion general de Beneficencia y Sanidad se han remitido cristales de vacuna á Barcelona, donde ha aparecido la viruela y amenaza propagarse.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres, 7.—El periódico el *Standard*, en su número de esta mañana, publica un despacho de Viena segun el cual el gobierno austriaco ha informado á la Puerta que deseaba ocupar el territorio comprendido hasta Mitrovitz.

Se cree, añade el telegrama, que la Puerta accederá á los deseos del gobierno austriaco.

El *Times* publica un despacho de Constantinopla afirmando que el general en jefe del ejército ruso Tollen ha pedido á los turcos que á medida que los rusos se retiren ocupen las tropas otomanas el territorio comprendido entre el mar de Mármara y la frontera oriental de Rumelia, ante el temor de que ocurran serios desórdenes.

El *Times*, con referencia á uno de sus telegramas, asegura que los rusos están resueltos á dejar 100000 hombres de ocupacion en la Bulgaria, en lugar de los 50000 estipulados en el tratado de Berlin, por considerar insuficiente este número.

Añade que el gobierno ruso piensa ahora así á consecuencia de la ocu-

pacion de la Bosnia por los austriacos.

Bucharest, 7.—Se asegura que los candidatos probables al trono de Bulgaria son el ex-príncipe Carageor Gwitch y el general ruso Ignatieff.

Viena, 6.—Se han reanudado las operaciones militares en Bosnia por las fuerzas austriacas de ocupacion.

En la Herzegovina tienen las tropas cercada la plaza de Trovinia, cuya rendicion se anuncia como inminente.

Paris, 6.—La policia ha disuelto el Congreso socialista de obreros.

Estos acordaron proceder contra las autoridades por todos los medios legales.

Ha empezado la constitucion del ejército búlgaro, en el que tendrán preferente colocacion los jefes, oficiales y soldados procedentes del ejército ruso.

Londres, 6.—Ya está terminado el proyecto de Constitucion de la Bulgaria.

En San Petersburgo se hacen grandes preparativos para la recepcion de las tropas que vuelven de la guerra.

Reina gran entusiasmo. En la próxima semana se espera á la guardia imperial, que será la primera que hará su entrada triunfal.

Berlin, 6.—Hoy han continuado las prisiones de muchos miembros del Congreso socialista.

En las pesquisas verificadas á domicilio se han ocupado importantes papeles. Entre los arrestados figura el señor Hirsch, súbdito alemán, corresponsal de un periódico socialista que se publica en Leipzig.

Constantinopla, 6.—Ha fracasado la mision confiada á Mehemet-Ali para pacificar á los Albaneses. Se cree que la Puerta firmará el convenio austro-turco.

Nueva-Orleans, 6.—Ayer fallecieron en esta capital 86 personas y fueron atacadas 201.

En Wicksbourg hubo 43 defunciones y 180 nuevos atacados.

En Menfis hubo 89 defunciones. Aumenta la epidemia. Se hacen llamamientos desesperados de auxilios y estos se reciben de todas partes.

El patriarca de Constantinopla acaba de fallecer á la edad de 78 años.

Ha asistido á sus funerales un concurso inmenso; el gobierno otomano, los embajadores de todas las naciones y las comunidades cristianas é israelitas, se hallaban representadas por comisiones. El sultan habia enviado tres ayudantes suyos, y dos batallones de tropas turcas, con sus respectivos, precedieron el cortejo y formaban calle en filas en la carrera.

El cadáver del pontifice de estuvo anteriormente espue-

— 200 —

era Cherie; tuvo confianza en ella y le entregó á su hijo.

Cherie acompañó al niño mientras que la mujer se alejaba lentamente, volviéndose á cada paso y enviándole besos desde lejos.

Cherie y su protegido llegaron al medio del grupo respetable de los estudiantes viejos, cojidos de la mano, y Federico entró en la universidad de Tubingen bajo los auspicios de Cherie.

Pues el niño temeroso, el niño que lloraba, que miraba partir á su madre, lanzando hondos suspiros, era Federico; y no hubiérais podido adivinar que en menos de dos años ese rubio tímido iba á conquistar á estocadas el título envidiable y temeroso de rey de los calaveras.

No era al menos Cherie la que presagiaba esto, y una gran afecion esperiménto por primera vez su corazón, quizá por esta debilidad aparente. La idea de proteger seducía á esta jóven, que no habia

— 201 —

tenido jamás la alegría de obedecer á su madre, y á quien nadie habia revelado la querida dependencia de su sexo.

A decir verdad, habia sido educada como un muchacho, entre todos estos jóvenes. La casualidad habia puesto en ella algo de varonil, que velaba graciosamente la dulzura de su belleza. Si Cherie hubiera tenido los cabellos negros, las cejas de ébano muy marcadas, y ese ligero bozo que rodea airosamente el labio de más de una mujer, Cherie nos hubiera dado miedo. Mas eran ligeros bucles dorados los que adornaban su frente, y el suave azul del cielo de la primavera brillaba dulcemente entre sus pupilas.

Cherie no permitió que pasara Federico por esas duras pruebas de los primeros dias que es el peligro de todas las escuelas de Francia, ¡ay! más aun que en Alemania. Cherie tomó literalmente á Federico bajo su proteccion, y cuando la pre-

— 204 —

porque era buena, porque era bella, y porque todo su corazón se inclinaba hacia ella. A medida que la conocia más; crecia su ternura y se sentia exaltado por una mezcla de respeto y de reconocimiento. Nadie ignora en efecto la persistencia de las primeras impresiones. Federico no podia olvidar que Cherie se le habia aparecido de repente como una providencia.

En tanto que duró este buen tiempo, en que la sonrisa de Cherie parecia buscarle por todas partes, fué dichoso como un rey; mas en su misma felicidad tenia una duda, pues se decia siempre:

—¿Cómo es que nuestra reina me ha elegido á mi, pobre y desconocido, entre todos esos que la rodean solicitos?

Este era uno de los rasgos del carácter de Federico; ser tímido hasta el extremo, á pesar de su valor personal. En un momento dado, y por

— 197 —

Y una nube oscurecia el brillo de su mirada.

¡Ay! la jóven recordaba aquella palabra cruel que la habia obligado á alejarse de la sociedad: «Esta es la niña educada por la caridad.»

Ante este recuerdo se apoderaba de ella el vértigo, y su caballo emprendia nuevamente el galope á través de los montes y los valles, y el sol se ocultaba.

Mas cada dia que pasaba dejaba á Cherie más triste. No daba rienda suelta á su tristeza más que en la soledad. Cuando alguna mirada se fijaba en ella, se revestia de valor; nadie la comprendia; tanto á sus amigos como á sus enemigos queria mostrarse dichosa.

—A sus enemigos por arrogancia, á sus amigos por reconocimiento.

Pues amaba con todo su corazón á esos jóvenes generosos que se habian comprometido á reemplazar á su padre y á su madre. Lo cierto es

un dosel en una capilla ardiente, sentado en su trono pontifical y revestido de sus ropas sacerdotales, con su magnífica capa de los emperadores bizantinos, y en la cabeza la corona bizantina formando la mitra, con una cruz encima de diamantes.

En Berlín se celebró el 2 de setiembre el aniversario de Sedan en todas las escuelas. En varias iglesias hubo funciones religiosas con ese motivo y estuvieron muy concurridas. Las sociedades de gimnastas y antiguos militares desfilaron solemnemente por las calles. Las casas estaban todas engalanadas con los colores del imperio, y en los escaparates de las tiendas se veían numerosos bustos ó retratos del emperador y del príncipe imperial adornados con los colores nacionales. La mayor parte de las tiendas estaban cerradas. En los teatros se daban funciones extraordinarias.

En la reunion celebrada por los presidentes de los jurados en su pabellon en el Campo de Marte, bajo la presidencia del ministro de Agricultura Sr. Feray, con objeto de resolver acerca de las reclamaciones que han surgido á consecuencia de haber fijado para el día 21 de octubre la ceremonia de la distribucion de las recompensas, se acordó:

1.º Que la distribucion de recompensas se verificará irremisiblemente el 21 de octubre.

2.º Que la lista de las recompensas no se publicará bajo forma alguna antes de dicho día.

Y 3.º Que las apreciaciones de los jurados no podrán ser revocadas por los presidentes de los grupos, sino en el caso de error respecto de las personas.

Estos acuerdos hacen presumir que la exposicion se prolongará hasta los primeros dias de noviembre, y que será concedida á los espositores la facultad de venta.

Variedades.

AVENTURAS CHISTOSAS.

Vamos á referir una graciosa aventura que acaba de suceder precisamente, y que no deja de tener gracia.

El coronel D... se hallaba invitado á una comida en casa de Mad. W... y á ese efecto se vistió, y dijo á su asistente que comia fuera de casa, y que no le trajera, por tanto, la comida diaria del restaurant acostumbrado. Salíó para dirigirse á casa de la dama, pero, en el camino, se sintió atacado de una fuerte neuralgia, y no creyó oportuno el asistir á la fiesta, regresando á su casa, donde se desnudó.

Con objeto que no le esperaran, escribió una carta de excusa á Mad. W... que remitió por su asistente, encargándole, puesto que se quedaba en su domicilio y la molestia no era de cuidado, que le trajera la comida.

Llegó el asistente que, por lo visto, debía ser poco mas ó menos como lo son todos ellos, á casa de Mad. W... quien entregó el billete de su coronel, y como quiera que no se marcha-

ra despues de terminada su comision, preguntóle la dama «si queria algo» á lo cual contestó: «que aguardaba la comida para su amo, que este le habia mandado llevar.» Habia creído que era de allí, de donde debía comer su coronel aquel dia, y no del restaurant como quiso decir, de donde debía llevarle la comida.

Comprendió la señora el quid pro quo, y dió las órdenes oportunas para que proveyeran al pedido; cargando al doméstico con un buen porta-viandas, cuyas fiambresas contenian el no esperado banquete del coronel: y á mayor abundamiento, la dama metió en el bolsillo del asistente media botella de Champagne, encargando que se la sirviera á los postres.

Llegó el muchacho á su casa, y puso inmediatamente la mesa, empezando la comida del amo, quien la encontró magnífica, extrañando en su fondista acostumbrado, tal lujo de platos y tan delicada confeccion. Pero su asombro fué grande, cuando á los postres se encontró con la novedad del espumoso Champagne. Vinieron entonces las preguntas y las explicaciones y pueden figurarse los lectores cómo quedaria de corrido el pobre coronel!

Pero no paró aquí todavía el lance, sino que tiene una segunda parte mas chistosa que la primera.

Queriendo el coronel deshacer con un acto de galanteria la mala impresion que tal vez habria producido en la dama la gansada del asistente, dió á este una pieza de á diez francos, encargándole que comprara un ramillete, y fuera á llevarlo al momento á Mad. W... Hizolo así el criado, y fué con el obsequio á casa de la señora, entretanto que el amo dormitaba en una butaca la digestion de su opípara comida.

Llegó el asistente y entregó el ramillete á la dama, quien, segun es costumbre, le entregó por via de gratificacion una moneda de á cinco francos; pero entonces el soldado, dándole vueltas en su mano, y sin comprender el objeto de tal entrega, la dijo con la mayor candidez: «Faltan otras cinco, porque ha costado diez.»

La dama entregó riyéndose el resto de la suma, que con la mayor arrogancia depositó el asistente en la mesita de su amo, á quien sacó de su estado voluptuoso el ruido de las monedas. Y, preguntando si no habia comprado el ramo, oyó la contestacion siguiente: «Si señor, pero le ha pagado la dama.» ¡Puede juzgarse del efecto de la segunda noticia!

Gacetillas.

—**Feria.**—Con un tiempo delicioso para el que se venia disfrutando, han pasado los dos primeros dias de la renombrada feria de Nuestra Señora de la Fuensanta. La concurrencia en el real ha sido numerosisima á todas horas, el Santuario se ha visto siempre lleno de fieles, las ventas de ganado, especialmente el de cerda, han sido numerosas, y los vendedores de frutas, buñuelos, avellanas y otros comestibles, así como los de juguetes han hecho un buen negocio. Las muchas mejoras introducidas en el real le han

dado un encantador aspecto que aun todavia se podrá apreciar hoy, último dia del mercado, en que la concurrencia será aun mas numerosa que la de los anteriores, atraida esta noche entre otras cosas por la gran fiesta de pólvora que se prepara.

—**Elecciones.**—Ayer se verificó la de presidente y secretarios que han de formar la mesa para la eleccion de diputados provinciales, resultando nombrados en el distrito segundo de esta capital: presidente el señor D. Rafael de la Cruz y Castro, y Secretarios los Señores D. Eulogio Martin y Aguacil, D. Vicente Bregante, D. Juan de Dios Urbano y Sanchez y D. Nicolás Ruiz Cañete. Hoy se votará al candidato, que como tenemos dicho lo es sin oposicion el Sr. Marqués de Boil.

—**El vigía.**—Un pocito, y una ermita, —y una historia respetable,— ahora en Córdoba recuerdan —la piedad de nuestros padres.

—**Música.**—La banda municipal está en estos dias recibiendo muchos elogios del público por las lindas piezas que toca en la feria y que demuestran el acierto de su direccion.

—**Correos.**—La marcha de los correos proyectada para la linea del Mediodia, está en suspenso, por lo menos, con motivo de algunas dificultades que la direccion de Comunicaciones ha puesto últimamente al plan que se habia trazado para la unificacion de los correos.

—**Ante el caiman.**—¡Que buen pez, Juanillo!—Pues ahora veo por qué mi novia cuando *ice* en el pueblo que me caso con ella suele *isir*: yac ayó el pez: ¡si seré yo un caiman como ese? —Pues mira: *pué* ser.

—**Un guapo.**—Por cuestion de pago del líquido de la uva se promovió anteayer por la mañana un fuerte escándalo en la calle del Toril por un hombre embriagado. Acudió un municipal y lo recibió aquel con una daga de media vara. Pudo por fin el funcionario apoderarse de la daga y del hombre, al que condujo á las casas consistoriales, donde se escapó corriendo hasta la calle de Almonas en que cayó al suelo, causándose una leve herida. Allí fué cogido por el municipal que lo perseguía, el que, despues de curada la herida, lo trasladó con toda seguridad á la cárcel.

—**Viagero.**—Ha pasado por esta capital para Granada el Capitan General de aquel distrito.

—**Y tuvo razon.**—La Correspondencia da cuenta de un lance taumático ocurrido recientemente en Vitoria en los términos siguientes: «En la última corrida de toros, á consecuencia de haber sido arrojada desde los tendidos de la plaza una botella á un banderillero, el espada Lagartijo hizo retirar la cuadrilla, siendo preciso que un guardia civil matase de un tiro al toro que se lidiaba.» Ignoramos por nuestra parte pormenores sobre este hecho que, siendo así, Rafael tuvo sobradísima razon. El dia en que se haga desaparecer de los circos taurinos esa facilidad con que hoy se insulta, no solo á los diestros sino á los espectadores y aun á la Autoridad, y los que ven una corrida de toros se hallen comprendidos en las reglas generales de toda sociedad culta, este espectáculo, sin sacrificar nada de su anima-

cion, habrá perdido su parte mas grossera, y sus enemigos encontrarán un punto negro menos que poder combatir.

—**De Paris.**—Hemos tenido el gusto de saludar en Córdoba á su regreso de la capital de la república vecina donde ha visitado la Exposicion de Paris, á nuestro querido amigo el Sr. D. Antonio Barroso y Castillo, al que felicitamos por su bienvenida.

—**¡Cómo ha de ser!**—En las aguas del Pocito—no busques la salud, niña, —que están cerradas sus puertas—por tus culpas y las mias.

—**Toros.**—La corrida de anteayer fué variada, y si bien en el ganado hubo algo desigual, en cambio tuvimos un tercer toro que valió por ciento. Claro, de piernas, bien armado y con cabeza, se revolvia como el aire, tenia á raya á la gente de á pié y siempre en el suelo á los de á caballo, mató cuatro de estos y además hirió alguno: el primero fué tambien digno de su casta y los otros dos cumplieron. La gente trabajó bien y Manuel Molina estuvo magnífico, especialmente en el toro de la tarde, cuya muerte fué digna de un espada consumado. Manuel Molina tiene un seguro porvenir. Su estatura es buena, su figura simpática, hay corazon y no le falta ya inteligencia, que vá adquiriendo de dia en dia. Los demás de las cuadrillas trabajaron bien, especialmente Bienvenido y Bejarano, que recogieron muchas palmas. Para concluir: la corrida fué muy divertida: el público bastante numeroso, salió contento, y Manuel subió algunos escalones en su ya buena reputacion. La presidencia acertada y la empresa cumpliendo sus promesas con creces y dando mucho gusto á los aficionados.

—**Subasta.**—En el juzgado de la derecha se subastan el dia trece seis suertes de olivar del partido de los Faroles de Lucena.

—**Efemérides.**—Hoy.—1837.—Se presenta D. Carlos con su ejército á la vista de Madrid.

—**Cargo merecido.**—Ha sido nombrado Vice-consul de España en Newcastle nuestro apreciado amigo y antiguo colaborador D. Carlos Diaz, que ya ha ejercido varios cargos difíciles y de la mayor importancia, y al que enviamos nuestra expresiva enhorabuena.

—**Riego.**—Anteayer y en la madrugada de ayer ha habido alguna lluvia. Venga de ahí.

—**Instruccion.**—En el número cincuenta y seis del Boletín oficial de esta provincia se publica la instruccion para llevar á efecto la Ley sobre amortizacion de acciones y obras públicas y carrteras y obligaciones del Estado por subvenciones de ferro-carriles.

—**Pérdida sensible.**—El director del Imparcial, D. Luis Polanco, ha tenido la desgracia de perder á uno de sus hijos menores, que ha sucumbido á una penosísima dolencia, en San Sebastian. Acompañamos á nuestro amigo en su profunda pena.

—**En la feria.**—Papá: ¡por qué en vez de pasar la gente por debajo del arco de la Puerta de Baeza pasa por el lado? Hijo mio: por qué mas gusta ver que ser vistos.

—**Sea.**—Casi todos los periódicos

se asocian en la peticion de que se establezcan por las empresas de ferrocarriles en los coches campanillas de alarma.

—**Bueno.**—Hemos oido aplaudir la colocacion de las tiendas de muñequeria de la feria en el camino que se dirige al santuario y no en la explanada de él, que no necesita por cierto de aliciente para estar muy concurrida. Tambien ha parecido bien el empujamiento del salón de paseo y haberse alargado el trayecto entre las puertas de Baeza y la Nueva.

—**Exámenes.**—Se ha pasado informe del Inspector del ramo educacional de los exámenes efectuados en las escuelas de Montoro.

—**Yeguas.**—Dos han sido robadas estos últimos dias en término de San Juan-Nuñez. Ojo á las ferias.

—**Arbolado.**—El que hay en varias fincas de Torrecampo y de Peñarico se subasta en las casas consistoriales de Córdoba el trece del corriente.

—**Ofrendas.**—En varias diócesis se ha dispuesto la recaudacion de ofrendas para Su Santidad, á fin de que puedan así ofrecer su óbolo aquellas personas que no puedan concurrir á la romeria.

—**Recaudacion.**—Del diez por ciento y seis de este mes se cobra en Córdoba la contribucion territorial.

—**Maestro.**—Se ha dispuesto que el alcalde del Viso dé posesion de la primera escuela de niños al sustituto propietario.

—**¿Ya?**—Para el próximo curso dice van á matricularse en el Instituto de Málaga varias señoritas aquella capital.

—**Para acá.**—Ha salido de Madrid para Andujar el general Moreno Villar.

—**Estacion.**—Ha pasado por esta capital en direccion á Málaga el Sr. marqués de Guadaro.

—**Artilleria.**—Ha sido nombrado comandante general sub-inspector de artilleria del distrito de Andalucía mariscal de campo Don José Domínguez.

—**Malo.**—Dicen de Málaga que pesar de los esfuerzos que se hacen para atajar la propagacion de la tífexera, ésta se estiende cada dia aumentando sus extragos.

—**No hay mal.**—La gran sequía que se sufre en Vich ha obligado á muchos propietarios de huertas á hacer escavaciones para encontrar mayor cantidad de agua, habiéndose contratado la mayoría y algunos minerales y sulfurosos, que acaso algun reporten mucha utilidad á la poblacion.

—**Pruebas.**—Ya han debido empezar en Cádiz las pruebas de resistencia de los emplazamientos construidos por la comandancia de ingenieros en aquella plaza.

—**Condecoracion.**—He aqui que lee mos en varios periódicos que ha concedido la cruz de primera clase de la orden civil de Beneficencia el Sr. D. Antonio Bárcena, Secretario-contrador del Hospicio provincial de Sevilla, en cuyo establecimiento viene prestando desde hace muchos años muy importantes servicios, los cuales y por los prestados en otros ramos obtuvo hace algun tiempo

que Cherie sentia gratitud á todos los que habian pertenecido á la universidad de Tubingen.

Para ella la universidad era un ser de razon, un amigo colectivo; á escepcion de ciertas pequeñas diferencias inevitables, cada estudiante participaba igualmente de su cariño. Sabia que era amada tiernamente, y sabia tambien que si descubrian su tristeza, habria un duelo general, y Cherie queria pagar con la sonrisa en los labios los beneficios de sus jóvenes tutores.

Así ninguno de los estudiantes sospechaba los pensamientos que mortificaban el espíritu de su joven reina. Cuando los veia, toda nube desaparecia de su frente, y su delicioso rostro no demostraba más que la indolencia y la felicidad. Era la alegría de todas las fiestas universitarias, el entretenimiento de todas las reuniones. Y los estudiantes, que estaban locos por ella, no se preocupaban por el porvenir de su querido tesoro.

ron en su profunda sagacidad, qué era preciso meter en costura á ese Zorro revoltoso; hubo un gran escándalo como no habia memoria en la universidad. Ni una sola espada habia quedado suspendida en el astillero del Honor.

En resumen, se rasgaron muchas docenas de redingotes, corrió bastante sangre, y el señor Federico, sin ninguna herida y fresco como una rosa, fué nombrado sobre el campo de batalla primer Espada de la universidad.

Entonces Cherie se alejó de él. Era la segunda fase. Cherie huía porque tenia miedo. Cuando así se huye, es en vano.

Cherie amaba, y en un corazon como el suyo, el amor era su destino.

Nuestro rubio Federico se habia convertido en un espadachin de primera fuerza, y no veia con gusto esos misterios.

Habia amado en seguida á Cherie,

guntaban riendo la causa de esta solicitud, respondia: «Se lo he prometido á su madre.»

Ya hemos dicho que era por sorpresa como podia introducirse el primer sentimiento en su tierno corazon, desconfiado hasta el extremo. Mas este corazon, en presencia de la debilidad, no hubiera podido amar tal vez, mas que á medias; para aumentar este cariño, una vez nacido, no faltaba más que un asombro, una admiracion.

¡Y hé aqui que llegó el asombro y la admiracion tambien!

Un dia el niño tímido sacudió su rubia cabellera como una crin de leon, y demolió una media docena de Casas mohosas.

El conscrito era un héroe. Su brazo, delicado como el de una mujer, tenia fuerza para levantar una montaña. Sus lánguidos ojos, cuando queria, despedian chispas.

Hacia la Pascua, los ancianos de la universidad de Tubingen decidie-

Una vez, era á fines de las vacaciones, entre los jóvenes que iban para entrar en la universidad de Tubingen, hubo uno que escribia la risa general, porque le acordaba su madre, una pobre y vieja mujer, en traje de aldeana, que se daba á lagrima viva y parecia no poderse separar de su hijo.

—Se burlan de tí; lo ves, niña, le decia, serás aqui desgraciada, vuélvete conmigo.

El muchacho, que tenia rojos ojos de llorar, la colmaba de besos, mas no queria partir.

Cherie miraba todo esto con emocion casi como el hijo y la madre.

Tomó al joven por la mano, diciendo:

—No será desgraciado aqui, niña, señora, pues yo seré su amigo, le protegeré.

La aldeana levantó sus ojos, medos y creyó ver un ángel de misericordia. No se informó de

honores de Jefe superior de administración, libre de gastos. Según las noticias que tenemos, el expediente del juicio contradictorio formado para la concesión de la cruz es altamente honorífico para el Sr. Barcelona, habiendo merecido las mas brillantes calificaciones por las autoridades, corporaciones y particulares que han intervenido en su formación. Por nuestra parte, felicitamos muy cordialmente a nuestro respetable amigo el Sr. Barcelona por tan honorífica como merecida gracia. Nosotros tambien enviamos al Sr. Barcelona la mas afectuosa enhorabuena por el premio concedido hoy a sus muchos, buenos y muy importantes servicios.

Humo.—A ciento sesenta y ocho mil trescientos ochenta y cinco pesetas diez y nueve céntimos asciende el importe de la cantidad recaudada en el mes anterior por concepto de renta de tabacos en la provincia de Málaga.

Vicario.—Hállase en Valencia el vicario general de los capuchinos, que procedente de Roma viene a Andalucía con objeto de visitar el monasterio de Antequera é instalar algunos otros de aquella orden.

Trenes.—Terminadas las obras de union de la línea férrea de Jerez á Sanlúcar con la de Madrid á Cádiz, empezó el viérnes el servicio combinado entre dichas líneas, la de Utrera á Moron y Osuna, y la de Osuna a la Roda. La estación especial que se construyó en Jerez queda, pues, relegada para el transporte de vinos, aguardientes, vinagres, botas, duelas y flejes entre Jerez y Sanlúcar.

Viage.—En el tren de Andalucía ha llegado á Madrid el Sr. general Espina.

Fraternidad.—De tres lances personales se ha hablado estos dias en Málaga. Uno entre un jefe y un oficial de una dependencia facultativa, otro entre dos concejales, y otro entre dos dependientes de una casa de comercio. Parece que en todos hubo al fin avenencia.

Prestitidigitador.—Anteanoche habrá dado el Sr. Frizzo su primera representacion en Ronda.

No há lugar.—Tenemos entendido que el gobierno inglés, según las noticias que ha comunicado nuestro representante en Londres, se halla dispuesto á levantar la cuarentena que el Consejo sanitario de Gibraltar impuso sin fundamento alguno á los buques procedentes de las posesiones españolas en Africa.

Horror.—Espanta lo que refieren algunos periódicos ocurrido el sábado de la anterior semana con motivo de las fiestas de Villareal (Castellón). Después de correr un toro por las calles durante el dia, vino la noche, se le embrocó, y en medio de una alegría salvaje se soltó al animal por la poblacion seguida de las turbas. Todo estaba hábilmente preparado, la brea, el aguarrás, las cuerdas, gruesos maderos donde debía sujetarse á la víctima, en la calle más pública de Villareal; cuidadosamente regada, esta fiesta pagana principió en medio de espantosa gritería. La cabeza del toro vióse de pronto rodeada de rojezas llamas; un horrible bramido se dejó oír, y allá vá el animal furioso y espantado, perseguido con palos y piedras, arrastrado al fin por el populacho á las tres de la madrugada tras inmensurables horas de cruel tormento, hasta que espiró en la plaza bajo el piadoso cuchillo de un carnicero. «¿Dónde estaba el emperador romano que presidia esta fiesta circense?»

Freccidad.—Un chico de once años que vive en Madrid, plazuela de Lavapiés, número ocho, intentó el Miércoles suicidarse tomando una disolucion de fósforos. Se le administraron auxilios logrando salvarle.

Util.—Los señores Chardin y Berjot han construido, por indicacion de M. Hughes, un microfono explorador que se destina al descubrimiento de los cálculos en la vejiga.

Estudios.—Se ha autorizado á don Juan Sanchez y Vázquez, vecino de Sanlúcar la Mayor, para que practique los estudios de un ferro-carril que, partiendo de la estación que en el término de Olivares ha de tener el de Sevilla á Huelva, se dirija desde ese punto al término de la villa de Aznalcollar y Castillos de las Guardas.

Cuadro.—Se ha publicado el nuevo cuadro comprensivo de la mar-

cha de los trenes entre Jerez y Sanlúcar á partir desde el seis del corriente.

Traslacion.—Dice el *Anunciador* de Sevilla que para principios de año se trasladará á Málaga la direccion de los ferro-carriles andaluces, con cuya medida quedará Sevilla reducida á una estación de primera clase y bastante perjudicada su comercio.

Profesor.—Ha sido trasladado por concurso á la cátedra de física y química del Instituto de Huelva don Luis Morón y Garcia.

Carabineiros.—Los de Monda han arrancado y destruido quinientas cuarenta plantas de tabaco que se hallaban sembradas en terrenos situados en el término municipal de Yunquera.

Los perros.—El miércoles falleció en Miranda un joven de veinte y nueve años, casado, que pocos dias antes aparecia lleno de robuetez y al parecer de vida. Hacia cuatro meses le habia mordido en el labio inferior un pernillo, al que por sospecha de que se hallaba hidrofobo, mató un hermano del fallecido, dos dias despues de la mordedura. Según la opinion de los facultativos que le asistieron, desde el domingo en que se sintió indispuerto, hasta los instantes de su muerte, la hidrofobia estuvo tan perfectamente caracterizada que no ha dejado la menor duda.

La plaga.—De un artículo que publica el *Moniteur Vinicole* de Paris, resulta que el departamento del Héault, el mas productor de vino de toda Francia, está siendo víctima de la filóxera de una manera asombrosa.

Vinos.—El Intituto agronómico de Francia estudia y analiza uno á uno los vinos presentados en la Exposicion, cuyo número no baja de diez mil.

Accidentes.—Dos ocurridos en los ferro-carriles ingleses durante el año último han ocasionado la muerte de quinientas sesenta personas y lesiones á mas de dos mil; pero hay que tener presente el movimiento considerable de viajeros.

Aplicaciones.—En Alemania se va á ensayar un teléfono en las maniobras militares del otoño, para ver el partido que puede sacarse de esta invencion en los movimientos de tropas.

Urraca.—En Paris ha sido arrestada una joven actriz de nombre español, por creerla complicada en un robo de diamantes.

Opera.—Este año se estrena en la Scala de Milan una de Verdi, titulada «Motezuma».

Buen regalo.—Cinco millones vale un adorno dado por el príncipe Enrique de los Países Bajos á la princesa Maria de Prusia, como regalo de boda.

Hierro.—Se calculan en treinta millones de kilógramos de hierro los empleados en la construccion del Palacio de la Exposicion de Paris.

Curiosidades.—El Jardin de Plantas de Paris recibirá en breve un curioso regalo, ofrecido por el shah de Persia en su última visita á aquella capital. El regalo consiste en unos cuantos camellos de alzada tan pequeña, que no excede á la de las jacas navarras.

Pozoblanco.—Seis de Setiembre de mil ochocientos setenta y ocho. El ayuntamiento de esta villa ha considerado que la feria que en ella se celebraba en los dias veinte y cuatro, veinte y cinco y veinte y seis del presente mes estaria mas concurrida y mas animada si se trasladara al dos, tres, cuatro y cinco con la denominacion de feria de S. Estevan: lo hizo así en el año anterior y ha dado un resultado excelente, tal y como se lo proponian el Ayuntamiento y los mayores contribuyentes, con cuyo acuerdo se verificó. Creemos que el buen efecto causado por esta novedad hará que sea permanente, como beneficiosa que es á los intereses de la poblacion.—El Corresponsal.

Obje.—Primero de Setiembre de mil ochocientos setenta y ocho.—«El dia veinte y siete del finado agosto, á una legua de distancia de esta villa, junto á las minas de Guadalvarbo, sorprendieron tres hombres armados á uno de los mayores contribuyentes llamado José de Barrios, que estaba en una posesion suya, atándole con fuertes cordeles y escondiéndolo entre paja para quemarlo si no les entregaba á cada uno mil quinientos reales. Se ignora si al fin fué robado, porque motivos de conveniencia le impiden

al interesado manifestarlo; si bien se cree, por persona autorizada, que efectivamente al dejarlo envuelto en la paja sin mas molestia que el atarlo, les entregase el dinero que al efecto guardara en su posesion. La guardia civil del puestro del Cerro Muriano se persónó al momento en dicho punto, y es de esperar que pronto dé con los ladrones, que tienen sembrado de pánico á estos habitantes. La cosecha de cereales terminó con mengua en todos los granos, pues para acudir á las necesidades alimenticias de la localidad, es necesario importarlos de otros pueblos.—El corresponsal.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.
Estacion meteorológica.
Observaciones del dia 9 de Setiembre de 1878.

A las 9 m. A las 3 t.

Altura del barómetro en milímetros.	752	750.5
Temperatura y humedad.	26	35
Temperatura y humedad del Id. húmedo.	22	24
Direccion del viento.	S. S. E.	S. E.
Estado del cielo.	Nuboso.	Despjd.º
Temperatura máxima del aire á la sombra.	35	
Id. minima id. id.	19	
Id. media id. id.	27	
Id. máxima al sol.	47	
Id. minima de irradiacion terrestre.	18	

SAN RAFAEL.
SOCIEDAD HUMANITARIA DE SOCORROS MÚTUOS.

Estado de los Socios enfermos que en todo el mes de Agosto han sido asitidos por los médicos de dicha Sociedad.

Parroquias	Enfermos.	Curados.	Continúan enfermos.	Fallecidos.
Catedral.	10	9	1	»
San Juan.	2	2	»	»
Villa.	4	3	1	»
San Miguel.	11	6	4	1
Salvador.	4	2	2	»
Espiritu Santo.	2	1	1	»
Ajercuía.	7	5	2	»
San Pedro.	5	3	2	»
Santiago.	1	»	»	1
Magdalena.	5	5	»	»
San Andrés.	8	7	1	»
San Lorenzo.	5	5	»	»
Santa Marina.	7	6	1	»
Total.	71	54	15	2

Córdoba 6 de Setiembre de 1878.—El Secretario, M. Pozanco.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en los dias 7 y 8 del mes de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central. (corriente de 77 á 78)	342.69	383 13
Puente.	40.44	1177 55
Rincon.		1572 32
Nueva.		1096 30
Gallegos.		562 70
Matadero.		1083 94
TOTAL.		5875 94

DE CUYA SUMA CORRESPONDE
Al Tesoro. 2584 35
A la provincia y municipio. 2584 78
Adicionadas. 706 81

TOTAL IGUAL. 5875 94
Córdoba 8 de Setiembre de 1878—Vicente Lovato.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia parroquial del Arcángel San Miguel, el Jueves doce del corriente, desde las siete de la mañana en adelante, por el alma del Sr. D. Manuel Rioboo y Ortiz (q. e. p. d.) recibirán el estipendio de ocho reales.

Boletín religioso.

Hoy, San Nicolás de Tolentino, ermitaño de S. Agustín, confesor.
—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia de Ntra. Sra. de la Piedad, por el Colegio.
—En el Santuario de Ntra. Sra. de la Fuensanta, extramuros de esta capital, se celebrará hoy á las diez una solemne funcion á su titular, en la que predicará el Sr. D. Manuel Ortiz y Diaz.
—Cuarto dia de novena á Ntra.

Sra. de la Aurora, en su ermita, al toque de oraciones.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de Loreto, en la Encarnacion.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 8 de Setiembre de 1878.
Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:
Pase en duda hace tiempo que llegara á verificarse la reunion de hombres de diversos partidos en Biarritz el dia cinco, como aseguraban varias cartas de la frontera, y efectivamente, no solo no ha habido tal reunion, sino que algunos colegas constitucionales dicen con toda formalidad que ni aun se habia pensado en tal cosa, resultando que todo ello ha sido hijo del deseo de comunicar algo que cause sensacion, lo mismo que otras misivas que se refieren á propósitos de algunos hombres de los que mas figuran en la escena pública.

La epidemia epistolar va propagándose extraordinariamente, y por donde quiera que se va salen al paso eminencias de café que, previo un escrupuloso prólogo dedicado á explicar su grande importancia y lo bien relacionados que se hallan, manifiestan un papel con enigmático timbre y algunas líneas de letra incomprensible, circunstancia precisa para que se suponga de hombres de valia, en el cual dicen se les dá cuenta de cuanto piensan los que dirigen los bandos, añadiendo en voz baja que saben algo mas por un volante que acompañaba, pero que no pueden explicar por temor de indiscreciones. Parece esto un juego de niños talluditos y nada mas, según la poca formalidad con que se trata de ciertos asuntos y lo que se prodigan los títulos de suficiencia para gobernar el pais á hombres que no han sabido gobernar su propio peculio.

Mañana empieza la eleccion de Diputados provinciales, y no obstante el empeño de los partidos abanzados por llevar á la abstencion á las oposiciones todas, estas luchan en muchos distritos, especialmente los constitucionales, dándose el raro caso de que en algun punto, en Valencia, se hagan la guerra individuos del mismo bando, dando lugar á que se diga que se trasluce el dualismo á que se supuso habia dado lugar la propaganda de algun prohombre que llegara á hacer ciertas declaraciones que cuando menos indicaban relajacion de disciplina. Después de todo, la parte mayor y mas lucida sigue como la sombra al cuerpo las inspiraciones de Sagasta y Ulloa, y estos jefes creen que por ningun concepto debe abandonarse la lucha en los comicios, aunque no se lleve la seguridad en el triunfo por ahora.

La lectura de los periódicos abanzados no deja duda de que la fusion entre los posibilistas y reformistas se hace cada momento mas dificultosa, llegando á decir el órgano de Castelar que será lo mejor que no lleguen á encontrarse con los de la Union.

El gastado tema de la iniquia entre Romero Robledo y Elduayen vuelva á servir para que los noticieros pronostiquen cuando menos una reforma en el gabinete para cuando vuelvan estos señores de su escursion, concediendo anticipado triunfo al marqués del Pazo para venir á parar en que los centralistas van á entrar en juego con sin Cánovas. No creo que esto tenga fundamento alguno, y estoy en la seguridad de que si fuera precisa una reforma en el gabinete no seria tal cual se dice, pues las soluciones intermedias á nadie dejarían satisfecho. En Alicante parece lucharán los amigos de Castelar en algun distrito, según noticias de última hora.

Para fin de mes se espera al Duque de la Torre: la duquesa está en Paris, donde permanecerá probablemente hasta mediados de Octubre.

Continúan siendo aflictivas las noticias de la América del Sur, donde la fiebre amarilla causa muchas victimas, no obstante los auxilios de todo género que remite el gobierno de Washington. En Rusia se nota alguna agitacion, y en Alemania continúa su propaganda el socialismo, estando empuñada la lucha entre Bismark y sus principales miembros. El ejército austro-húngaro sigue en su tarea de someter á los insurrectos de Bosnia y Herzegovina.

Otra nueva subida ha obtenido el consolidado, que cerró ayer á 14.10.
—Bonos, 87.50.—Amortizable, 31.40.
—Ferro-carriles, 27.75.

El corresponsal.

—De la *Correspondencia* y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:
—Ha llegado á Paris la señora duquesa de la Torre,

—El observatorio astronómico de Washington ha telegrafado á los de España, que en la primera quincena de setiembre ocurrirán probablemente grandes tormentas y lluvias en las costas del Mediterráneo.

—A 8600 asciende el número de licenciados del ejército de Cuba que hasta el dia han desembarcado en la Peninsula.

—Ha llegado á Madrid el general Vega Inclán, capitán general que ha sido de las Balcores, y en breve saldrá para su nuevo destino de capitán general de Castilla la Vieja.

—En algunas casetas de la Inuerta de Valencia han aparecido estos últimos dias pasquines con amenazas á los arrendatarios de las fincas rústicas, si pagaban la renta á los dueños. El gobierno ha acordado ya tomar enérgicas medidas para evitar semejantes amenazas.

—Ayer fueron á la estacion del Norte á despedir al presidente del Consejo los ministros de Estado, de Gracia y Justicia y de Hacienda, el gobernador de la provincia y el director de Obras públicas.

—De un dia á otro debe llegar á Santa Agueda con sus hijos el señor duque de la Torre, desde cuyo punto regresará á Madrid para los últimos dias de este mes.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 7 de Setiembre. Consolidado, 14.05.
Bonos, 87.50.
Acciones del Banco de España, 230.00.
CORDOBA.

Trigo de 48 á 50 rs. fanega.—Cebada, de 27 á 28.—Habas á 43.—Garbanzos gordos 1.ª de 120 á 130.—Id. medianos de 90 á 110.—Id. menudos de 75 á 90.—Aceite en los molinos á 42 rs. arroba, en baja; en la ciudad á 56.—Carné de vaca á 42 cuartos libra. Id. de carnero á 30.—Tocino á 51.—Harina de 1.ª castilla á 21 y 1/2 arroba.—Id. 1.ª de la Mancha de 21 á 21 1/4 arroba.

CAMBIOS.

Madrid, 1 daño.—Sevilla, 1/4.—Barcelona, par á 1/8.—Cádiz, á 1/4.—Valencia, á 1/4.—Murcia, 3/4.—Valladolid, 3/4 á 1.—Burgos, 1.—Málaga, 1/4.—Jaen, 3/4.—Linares, 1/2.—Santander, 1/2.—Badajoz 3/4.—Centenos viejos, á 1 beneficio.—Calderilla por plata, 1 1/2 daño.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor caudal superior, en sacos de 4 arrobas, á 21 rs. arroba. Id. recia id. id., á 20. Id. id. id. de 2.ª id., á 19 1/2. Id. id. de 3.ª id., á 18 1/2. Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, á 18 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., á 12. Id. de 2.ª id., á 9. Id. de 3.ª id., á 6. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 48 á 52 rs. Cebada, de 30 á 31 en Córdoba. En esta estacion: harina flor caudal á 19 rs. arroba. Id. 1.ª recia, 18 rs. arroba. Id. 2.ª 17 1/2. Id. 3.ª 16 1/2. Id.

ESTABLECIMIENTO DE ACEITES

calle de San Pablo núm. 2.
Precios: Arroba de 1.ª 62 reales. Media id., cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Mitadilla 33 cuartos. Panilla 12 y 1/2.

Arroba de 2.ª, 55 rs. Media id., cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Mitadilla 31 cuartos. Panilla 11 1/2 id.

Tanto en una como en otra se tiene el mayor esmero en que sea del mejor gusto.

En el pago de arrobas no se admite rilla.

BENAMÉJ.—Trigo de 50 á 52 rs. fanega. Cebada, á 27.—Habas, á 40.—Garbanzos 60 á 70.—Guijas, á 30.—Anís á 78. á 44 rs. arroba.

RANBLA.—Fanega de trigo, 48 rs. cebada, 28.—Id. de escafia, 18.—Id. de 35.—Id. de alpiste, 38.—Id. de garb. 70.—Arroba de aceite, 45.—Id. de agualte, 46.—Id. de vino, 30.—Id. de vinagre, 10.—Libra de carne de vaca, 5.—Id. de lanar, 3.25.—Id. de tocino, 8.—Id. de jamon, 10.

OVEJO.—Trigo 44 rs. fanega.—Cebada 30.—Garbanzos 100.—Habas 40.—Centeno 40.—Aceite 48 rs. arroba.—Vinagre 16 rs. de yema y 12 de agría.

FERRO-CARRILES.

DE CÓRDOBA A MADRID.

Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana.

El otro tren saldrá de Córdoba á las 12 y 50 de la madrugada y llegará á Madrid á las 8 y 40 de la noche.

Precios: en primera clase 221 rs.; segunda clase 171.50 rs.; tercera clase 105 rs.
DE CÓRDOBA A SEVILLA.
Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2.10 de la tarde, y llega á Sevilla á las 5.45 de la tarde.

El segundo, sale de Córdoba á las 3.10 de la noche y llega á Sevilla á las 8.35 de la m.
Precios: Primera clase, 63 rs.; segunda, 47.20; tercera 28.40.

Imprenta del Diario de Córdoba.

